

Precio de suscripción

Mes.	2'75
Trimestre.	8'25
Semestre.	16'50
Año.	33'00



LUCHA

Diario de Teruel al servicio de España

Año II—Número 55

Teruel, viernes 5 de Febrero de 1937

Precio 15 céntimos

«El trabajo tendrá una garantía absoluta, evitando su servidumbre al capitalismo».

(El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO)

Repudiamos el sistema capitalista, que se desentiende de las necesidades populares deshumaniza la propiedad privada y aglomera a los trabajadores en masas informes, propiciando a la miseria y a la desesperación. Nuestro sentido espiritual y nacional repudia también el marxismo. Orientaremos el ímpetu de las clases laboriosas, tan descarriadas por el marxismo, en el sentido de exigir su participación directa en la gran tarea del Estado nacional. (Punto 10 de la Falange)

Ayer también transcurrió la jornada en calma

En algunos frentes se registraron únicamente tiroteos sin consecuencias

Cuando él lo dice...

Huysman cuenta horrores a su regreso de la España roja

Bruselas. —El presidente de la Cámara belga, M. Huysman, que como se sabe, fué recientemente a la España roja, para entrevistarse con Largo Caballero y visitar Valencia y Madrid, ha regresado ya a Bruselas. Se sabe que ha regresado verdaderamente horrorizado de lo que, en pocos días, ha podido ver en la España roja.

Según ha manifestado a algunos amigos y correligionarios, y a varios periodistas, la situación de Madrid es tan angustiosa que sobrepasa a cuanto pudiera pensarse. En Barcelona aunque la miseria no es tan grande como en Madrid, también la vida es muy difícil. Los asesinatos y las atrocidades infrahu-

Boletín del Generalísimo

Salamanca.—El Boletín Oficial del Cuartel General, correspondiente al día de ayer, dice así:

En algunos frentes de los Ejércitos del Norte y del Sur, ligeros tiroteos, sin más novedades dignas de mención.

manas se cometen en forma horripilante. El fué testigo involuntario del fusilamiento de 100 guardias civiles acusados de derechistas. Fueron ejecutados en plena Plaza de Cataluña y ante una multitud de espectadores que rugían como bestias, poseídos del más criminal entusiasmo. A presenciar el horrible espectáculo fueron llevadas las mujeres y los hijos de los infelices guardias.

También ha dicho Huysman que él no fué a la España roja en calidad de

presidente de la Cámara belga, sino como enviado de la Internacional Socialista con la misión de ver si era posible lograr del Gobierno de Valencia, que las hordas rojas humanizaran algo, por su parte, la guerra. Está convencido de que en este aspecto es inútil pedir nada al Gobierno rojo ni a las hordas rojas.

La evacuación de Madrid

Todavía quedan unas 400.000 personas por sacar de la capital

París.—Noticias que remiten los enviados especiales, dan cuenta de que en Madrid se intensifica la evacuación de la población civil, apelándose a medidas de violencia y terror, lo que ha dado lugar a frentes y graves disturbios en los que resultaron muertos y heridos.

El delegado de evacuación ha dicho que todavía hay en Madrid unas 400.000 personas no combatientes, las cuales tendrán que salir en breve plazo por las buenas o por las malas, pues la situación de la capital de España es cada día más angustiosa.

Una Patria - Un Estado - Un Caudillo

El hombre no puede ser libre, no es libre si no vive como un hombre. Y no puede vivir como un hombre si no le aseguran un mínimum de existencia.

(José Antonio)

A futuros camaradas

Os esperamos como hermanos.
M. HEDILLA

La, hoy, más autorizada voz de la Falange acaba de dirigirse a los obreros y campesinos de España roja. A los que aún sufren de la sumisión al extranjero y que aún—solo aún—nos odian. Quien apoyado por la fuerza elocuente de la realidad victoriosa hubiera podido dirigirse amenazador, ha elegido sus palabras más cordiales para comunicarse con los obreros y campesinos, demostrándose que la verdad estaba aquí envuelta en nuestra bicolor rojo y negro y que al lado de la verdad había un gran espíritu de comprensión para aquellos que si fueron engañados lo fueron en gran parte, por la indiferencia de muchos que pudieron haberlo evitado.

La proclama escrita con cariño de obrero que se dirige a obreros, sin retórica como allí mismo se dice, tiene un valor entrañable. Se ve en ella toda la pena que causa, a quien consiguió emanciparse de las doctrinas venenosas del comunismo, la vista de compañeros de artesanía, de juventud, de Patria, arrastrados—primero con la mentira, hoy con el látigo—al crimen y a la muerte.

El tono se hace más jugoso aún, cuando habla del mal que aun no se ha producido, pero que inevitablemente habrá de producirse. «La pobreza en que van a dejarnos...» «los muertos que aún habrá...» Y es que la Falange—poco sospechosa de blanda—siente como carne propia la carne de esos obreros arrastrados a la lucha, amarrados en ella y que además en terrible encrucijada se creen ver entre la muerte de la trinchera o la muerte de nuestra victoria. Y esto es lo que Manuel Hedilla quiere evitar. Ese miedo explotado por los jefes rojos, a nuestra llegada, a nuestra victoria. Esa victoria que para que lo sea completa, ha de tener como base la justicia que pregonaba José Antonio para los dirigentes, no para los dirigidos; «al fin el ímpetu de estos, enderezado una vez por los caminos de error, puede cambiar de signo y deparar jornadas de gloria a la revolución nacional de España».

Así debe ser la justicia que rubrique la victoria nuestra. Así la concebía José Antonio. Así lo anuncia Manuel Hedilla cuando pide al obrero que venga a nosotros rompiendo con esa encrucijada falsa que le crea el odio y el miedo.

«Os esperamos como hermanos». Ya lo sabeis trabajadores que solo tuvisteis el fusil por miedo o por engaño. No temais. Que teman los que envenenaron vuestras almas españolas tiéndolas de odio; los que os apartaron de los caminos hispanos para llevaros al laboratorio al laberinto mongólico; los que jugaron a la revolución para ganarlo todo arriesgando solo vuestras vidas. Esos que teman. Para ellos será el crujir de dientes, porque con la vida pagarán escasamente el delito de haber desmembrado España, deshecho sus casas, arruinado sus hijos.

Ya lo sabeis, trabajadores de la España roja. Consultad con vuestra conciencia y pensad que os ha hablado un obrero. Con callos en las manos y años de trabajo a la espalda. Un obrero auténtico, que hoy repite el pacto difícil de José Antonio. Se os pide vuestra labor, vuestra alma, vuestra vida. En cambio se os ofrece España.

Trabajadores rojos: pensad que muchos de nuestros mejores marchaban también por los caminos del error, y ya hoy han deparado jornadas de gloria a nuestra revolución nacional. Pensad sobre todo que por primera vez al llamaros no se os ofrece nada y se os pide todo. Pensadlo. Mientras tanto, lo sabeis, trabajadores, aquí en Falange se os aguarda.

MIGUEL GRAN

Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda. (Agencia de Colaboración).

Caída vertical

El marxismo, ha entrado en barrena. Todo hace suponer, que el fin se aproxima y sin embargo, si se mira el panorama, de una manera subjetiva, parece prematuro emitir este juicio, pero cuando una cosa entra en descomposición, es tal la rapidez con que lo hace, que apenas si queda tiempo para apercebirse.

Nadie debió creer, que la guerra acabaría por una total reconquista del territorio, palmo a palmo, por las armas, pues ello supondría el aniquilamiento material del adversario. Ahora bien, las guerras, no se ganan cuando el enemigo ha perdido su último reducto, ya que esto equivale a un completo exterminio, cosa que no creemos llegue a producirse, pero cuando el contrario acusa de una u otra forma el aniquilamiento moral, la guerra está ganada y esto, para ventura nuestra, se desarrolla con velocidad vertiginosa en el campo marxista.

Al desbarajuste económico y material, sigue el desbarajuste moral de efectos más rápidos; por eso creemos que el fin se vislumbra de manera clara y diáfana.

El marxismo huele a podrido, es ya cadáver; pronto se convertirá en carroña y será devorado por los cuervos.

¡Triste fin el suyo! Pretendió ser águila y remontar el cielo, pero en sus alas falta el polen divino de la espiritualidad, y su caída ha sido vertical.

¿Cómo pudo intentar erigirse en guía del mundo civilizado cuando está hecho de substancia bruta? Saturado de materialismo, le falta el fuego de la inspiración porque ésta sólo pertenece al espíritu y el espíritu es lo bello lo ideal y el marxismo no tiene alma, es sólo materia, masa informe, amalgama de piltrafas de buen aspecto y olor hediondo.

Sus doctrinas nada saben del amor, suprema realidad de la naturaleza y sin embargo quiso agrupar al mundo bajo un mismo signo de hermosa apariencia y resultados nulos.

Diastasa de la civilización y del progreso, resuma salvajismo por todas partes, y allí donde dice amor, escribe odio con tinta roja que es el color de la sangre, para hacerlo más indeleble.

Sus hombres son lobos hambrientos, jauría de renegados que aprovechan la noche para ladrar, pero la aurora está cerca y a los primeros rayos del roscicler irán a refugiarse en su guarida temerosas de que algún cazador se enamore de sus pieles.

JOSE LOPEZ

Nota del día

Nuestro amado el tiempo nos dió ayer una de cal y otra de arena. Ni fú ni fá.

Unos ratos presentó buenacara, animada con el pálido colorete de un sol sin grandes humos.

Otros, por el contrario, nos puso gesto arisco,

desanimándonos y recluyéndonos en casa.

Por la noche se agrió completamente, amargándonos las horas. El frío se adueñó de la ciudad y fueron pocos los valientes que se decidieron a animar el paseo de la Plaza, ya típico y casi necesario.

Visado por la Censura

Gobierno civil de la provincia de Teruel

CIRCULAR

En atención a las circunstancias excepcionales por que atraviesa el país, momentos que aconsejan un retraimiento de la exteriorización de alegrías internas que se compaginan mal con la vida de sacrificio que debemos llevar y atentos solamente a que nadie falte a nuestros hermanos que velando por el honor y la salvación de España luchan en el frente con tanto heroísmo como abnegación y entusiasmo, el excelentísimo señor gobernador general del Estado Español ha resuelto suspender en absoluto las fiestas de Carnaval.

A este efecto y para su cumplimiento encarezco a los señores alcaldes de los pueblos liberados de esta provincia, que tomen las disposiciones oportunas para su más exacto cumplimiento, evitando absolutamente que pueda celebrarse en sus localidades respectivas ninguna clase de las fiestas que en épocas normales se venían celebrando, pues en caso contrario me veré precisado a imostrarles los correctivos a que se hagan acreedores por su desobediencia.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento.

Teruel 4 de Febrero de 1937.

El gobernador civil, *Martín Rodríguez Suarez.*

OTRA

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 3 del Decreto número 91 de fecha 30 de Noviembre de 1936, ha quedado constituida en esta capital la Junta Reguladora de Importación y Exportación de la provincia en la forma siguiente:

Presidente, don Amilcar Martín Jarque, director del Banco de Aragón en la Sucursal de Teruel, en representación de la Banca privada; vocales, don Julián Asensio Andrés, por la sección de Comercio y don Andrés Teruel Arrazola, por la de Industria, ambos en representación de la Cámara Oficial de Comercio e Industria; y don Mariano Valero Collado, jefe de Negociado de 3.ª clase, en representación de la Delegación de Hacienda.

Lo que se hace público para general conocimiento y muy especialmente para que llegue a noticia de los comerciantes e industriales de esta provincia.

Teruel 4 de Febrero de 1937.

Anuncie en LUCHA.
Su anuncio es la base económica de nuestro diario.

Teruel ya no es objetivo militar para los «rusos»!

Las radios «rusas» propagaban hace pocos días de que Teruel no lo consideraban ya como un objetivo militar ya que por su posición extratéctica nada interesa para la buena marcha de la guerra; esto hace pensar el cinismo que tiene la canalla roja que antes de confesar su impotencia para tomar Teruel y vencer a los pechos aragoneses que lo defienden, prefieren ocultar sus derrotas en los pasados ataques pretestando que nuestra ciudad no les interesa, que no es objetivo militar, cuando hace poco «La Victoria», periódico editado en Alfambra, decía que consiguiendo aislar Teruel, ya que el tomarlo había quedado demostrado que costaría muchas vidas, aislado Teruel—decía—lograremos su rendición y con ella se habrá abierto para nosotros el paso a Zaragoza...

Hace unos días hicimos una advertencia a un patrono sobre el trato desconsiderado que daba a sus empleados.

Nos complace hacer constar que el aludido ha rectificado y ahora se porta con ellos de una manera digna.

Hoy nos llegan noticias de que nuestros buenos deseos han caído en saco roto por lo que se refiere a cierta Dependencia, en la que parece ser que el jefe no tiene otra misión que esclavizar a sus subordinados y darse la gran vida, sin tener en cuenta que no son momentos de proceder como déspotas ni vivir como caciques a la antigua usanza, sino que son momentos de proceder como caballeros y de vivir como soldados de la España que se está creando.

Con lo anterior no hacemos sino beneficiar al interesado, ya que como todos los españoles tendrá que rendir cuentas en su día, y de seguir por tales derroteros es seguro que lamentará muy mucho no comportarse con honradez y alteza de miras.

Estamos dispuestos a desenmascarar a los contravenidores de las órdenes dictadas por nuestras autoridades, aunque el culpable ostente un apellido ciclópeo...

LUCHA

Administración

A todos nuestros corresponsales paqueteros

Rogamos, encarecidamente, a nuestros corresponsales de provincia, que a la mayor brevedad posible, remitan a esta Administración los ejemplares sobrantes del mes de Enero, con el fin de facilitar la labor administrativa de este diario

F. E.

Revista Nacional-sindicalista

Precio en toda España

UNA peseta

Redacción y Administración:
Ronda Victor Pruneda, 7-3.º
Teléfono 234
Correspondencia:
Apartado 48

Hospital Militar de Teruel

CASINO TUROLENSE

Servicio de enfermeras para el viernes, día 5 de Febrero de 1937.

Primer turno, de 8 a 2.—Sala A: Isabela Asensio, Josefina Iñigo.

Sala C: Juanita García, Julia Rico.

Sala D: Juliana V, Esteban, Luisa Navarro

Sala E: Manolita Daudén, María Murria.

Segundo turno, de 2 a 10.—Sala A: María Martínez, María Navarro.

Sala C: María R. Hernández, María S. Gómez.

Sala D: María Teresa Rico, María Dolores Sánchez

Sala E: María Monterde, María Rillo.

Tercer turno, de 10 a 8 (noche).
María Cabrera, Matilde Cruz, Nieves Alegre. Narcisa Layunta

SUPLENTES:

Petra Monterde, Petra Torán, Pilar Hernández.

Servicio de enfermeras para el sábado, día 6 de Febrero de 1937.

Primer turno, de 8 a 2.—Sala A: Petra Monterde, Petra Torán.

Sala C: Pilar Benítez, Pilar Hernández.

Sala D: Pilar Lezana, Pilar Esteban

Sala E: Pilar Moya, Pilar Villanueva.

Segundo turno, de 2 a 10.—Sala A: Pilar García, Presentación Sánchez.

Sala C: Pura Gómez Córdoba, Purificación Narro.

Sala D: Rosa Martínez, Teresa Ortega.

Sala E: Visitación Torres, Eutimia Muñoz.

Tercer turno, de 10 a 8 (noche)
Inocencia García, Juanita Muñoz, Julieta Elipe, Dolores Asensio.

SUPLENTES:

Amparo Gonzalvo, Aurea Fernández, Pilar Hurtado, María Valero.

Nota.—Las enfermeras suplentes deben presentarse al comenzar los diversos turnos nombrados en este día, para suplir a alguna de las nombradas que, con causa justificada, deje de asistir.

— Noticias del Movimiento —

La triste situación de los pueblos y ciudades dominadas por los «rusos»

Hambre y miseria en los pueblos dominados por los marxistas

Badajoz. — Un evadido del frente marxista ha dado detalles de la vida bajo el dominio comunista en la comarca que va desde el Este de esta provincia hasta Almadén, en el Oeste de Ciudad Real.

El aludido evadido, a parte de otras declaraciones de interés militar que se reservan las autoridades competentes, ha hecho las siguientes de carácter general.

«Se ha requisado todo el trigo, hasta el de los más modestos agricultores, y ya en los últimos días de Diciembre comenzaba a escasear, formándose «colas» para la adquisición de pan desde las cuatro de la madrugada. El aceite ha sido, igualmente requisado.

Sólo hay en la población alubias y arroz. De pescados se carece en absoluto, y lo mismo de conservas. El azúcar sólo puede adquirirse con receta de médico. No hay tampoco telas en los comercios, que fueron requisados.

La iglesia está convertida en salón de baile y Casa del Pueblo y se ha desmenuzado el hermoso retablo, imágenes, etc. Se han confiscado los bienes de todas las personas ausentes, y el Comité ha hecho por su cuenta la recolección de la aceituna.

Dato curioso para los papanatas que soñaban

con el paraíso comunista: Los salarios que paga el Comité son de 1'50 pesetas.

No se pagan las contribuciones y la bancarrota es general, lo mismo en Campanario que en todos los pueblos de la comarca. Se vive de las reservas que tenían los pueblos, sin que se puedan reponer las existencias, que se van agotando, pues el tráfico está prácticamente anulado.

De Prensa viene la de Madrid, que llega en conucciones que han de dar grandes rodeos. Y el periódico más templado es precisamente «Mundo Obrero».

Se pena con la muerte la transmisión de noticias favorables a los nacionales. Aun así, se filtran las que dan una impresión de verdad de la situación, y se sabe que los nacionales dominan en las tres cuartas partes de España y que en nuestra zona se hace una vida normal y pacífica, con la que sueñan hasta muchos milicianos que están ya desengados de la anarquía que entre ellos impera.

Los pueblos que más se han distinguido por sus horrores son Quintana, Castuera y Cabeza de Buey. Hay otros, en cambio, donde no ha habido crímenes, como en Coronada.

Datos curiosos me da este evadido, en relación con el aspecto militar de esa zona; pero ellos ya los

han expuesto ante las autoridades correspondientes, y no es discreto hacer los públicos.

Circulan con profusión los vales y los billetes de cinco y diez pesetas, que casi todo el mundo se niega a aceptar.

En suma: Se vive una vida miserable, de terror, se angustia; en una desorganización espantosa, suspirándose por el día en que lleguen las tropas liberadoras. Fuera de los ocho o los diez dirigentes que ahora campan por sus respetos, los milicianos, como se dice antes, reniegan de la revolución que ha traído tal «estado de cosas».

La situación de las ciudades marxistas contada por sus dirigentes :

Tetuán.—En el micrófono de radio de Málaga se expresó en los términos siguientes, mostrando en sus palabras el verdadero espíritu que anima a los marxistas.

Dice que hay muchos emboscados en Valencia y otras partes que no tienen otra misión que la de hablar y hablar a los que tampoco hacen nada.

Bien podían esos emboscados de la retaguardia—continúa diciendo—organizar algo mejor los servicios de abastecimientos y evitar esas imponentes cosas que tanto en Madrid como en Málaga se producen a diario, con el sólo objeto de dar a entender

que carecemos de alimentos, cosa no cierta, puesto que me consta que hay destacadas personalidades que tienen crecidas cantidades de comestibles acaparadas, aun cuando a otras les falte.

Este es un llamamiento que hago a esas comisiones de distrito que llevan funcionando más de un mes y que, por lo visto, no han servido más que para emboscar a otro puñado de enchufistas.

Cuando se crearon esas comisiones de distrito se aseguró que en una semana el espectáculo vergonzoso de las colas terminaría y hasta ahora todo sigue igual, por no decir peor.

¿No quedamos en que serían esos señores los que llevarían las vituallas a las casas? No se ha hecho así, porque no hay vehículos. Pues que vayan a Valencia y se los quiten a tanto parásito mandón, que sólo sirven para pasearse arrullados por una mujer.

Nosotros, los verdaderos revolucionarios no podemos consentir que mientras nuestros hermanos luchan en el frente, a nuestras familias se les obligue a penalidades semejantes como las de no comer.

A nosotros en el frente nos falta hasta el tabaco y no es justo—repito—, no es humano que en la retaguardia no se haga nada que no sea otra cosa que darse buena vida.

Sadeó—termina diciendo—parásitos del movimiento, que la C. N. T. no

La charla de Queipo de Llano

El general comenta un escrito de Ossorio y Gallardo aparecido en un periódico francés.-También habla de lo que dice el parte rojo

Buenas noches señores; Anoche otra vez hice «rabona», no por hallarme ausente, sino por necesidades y obligaciones que tenía.

Esta noche en mi charla, he de referirme a algo que cuesta trabajo creerlo.

Causa asombro llegar a creer, que se pueda perder la cabeza, aunque en ello intervenga el estómago, hasta el punto de decir las cosas que un periódico francés, ha aparecido como del señor Ossorio y Gallardo, o mejor dicho Ossorio y Bigardo como no hace mucho escribía A. B. C.

Este señor, arrima el ascua a su sardina y sirve en

está compuesta de niños, que somos hombres conscientes de nuestras obligaciones, pero también de nuestros derechos. No lo olvidéis.

Ha sido hundido el barco rojo «Delfín» :

Gibraltar. — Cuando navegaba por aguas de Málaga el buque rojo «Delfín», con importante carga, fué atacado por dos hidroaviones nacionales, que lo persiguieron, dejando caer sobre él algunas bombas.

El buque, al intentar huir, y refugiarse en algún puerto, chocó contra unos escollos, encallado en la zona conocida con el nombre de «Los Peñascales» frente a la playa de Nerva.

La noticia ha sido confirmada por la emisora roja de Málaga.

los actuales momentos al llamado Gobierno de Valencia, como embajador de la España roja en Bruselas, habiendo escrito un artículo, que no se si conocerán mi oyentes, pero que voy a leer porque es interesante.

La publica un diario de Toulouse y tiene por títulos «Ideas y doctrinas.» El director del periódico en que se publica dicho artículo, hace la presentación del señor Ossorio y Bigardo, diciendo que es uno de los mejores y más importantes oradores de España; dice también, que fué gobernador de Barcelona en el año 1909 y que consiguió pacificar y mantener el orden en aquellos tiempos de la semana trágica. Y lo cierto—asegura el general—es que se escapó de la Ciudad Condal en medio del «jaleo».

Lee algunos párrafo del citado artículo:

«En la España gubernamental, nadie ataca a la libertad de conciencia, ni a la Iglesia romana».

Lo dice este que se llama representante del Gobierno de Valencia y el otro día, un ministro de dicho Gobierno, el señor Bugeda, dijo que «había que acabar con todos esos canallas que se llaman católicos.»

Dice—prosigue el general—que no se discute el pensamiento católico. No se discute, claro está, porque al que osa decir que profesa esa religión, lo fusilan sin formación de causa.

Vamos, no concibo cómo un hombre que se llama católico, aunque realmente es hebreo, se exprese de esta forma.

Continúa dando lectura al artículo, que por su extensión no reproducimos, y que habla desde el advenimiento de la República, hasta el movimiento liberador.

El señor Queipo de Llano, contestando a unas divagaciones sobre Falange del Ossorio y Bigardo, elogia a dicha organización, pues estaba compuesta por juventudes «que veía cómo se cazaba por las calles y

al fascismo y salvará a España.

Tiene gracia la cosa: llama Ejército popular español a un conjunto de canallas, casi todos extranjeros. Yo ya estoy deseando medir la capacidad con él en campo abierto.

Noticias que merecen crédito dicen que en Madrid ha habido «jaleo». Yo no sé si será porque se han sublevado los milicianos o por qué, pero la cuestión es que Klebber ha sido llamado a Valencia y parece que no volverá a Madrid.

Otra noticia, es la de que Miaja había huído con su familia al extranjero, noticia que luego se ha aclarado y resulta que sólo se ha ido la familia, que él se ha quedado aquí.

En Barcelona parece ser que se ha resuelto el asunto del pan. Ellos dicen que con ase millón y pico de kilogramos que les ha mandado Francia, ya tienen para unos días. Dejémosles estar, aunque yo creo que con ese trigo y la población tan grande de Barcelona, no van a tener ni para empezar.

Allí mismo, ha habido grandes revueltas y continuas manifestaciones. Una de ellas fué disuelta por los asalariados del Gobierno a descargas de ametralladora.

Termina leyendo la lista de donativos.

No deje de leer todas las mañanas LUCHA

JABONES!
de tocador, en la
perfumería
pardos alonso
Desde 0'30 a 2'00 ptas.
Democracia n.º 7

trataban de impedirlo por todos los medios».

Otra de las frases del señor Ossorio y Gallardo es la que sigue:

«Podemos decir que en la España gubernamental no hay lucha contra el culto. La España católica y conservadora está al lado del Gobierno de Valencia».

En fin, dejemos estar a este hombre indigno, tan indigno que por treinta dineros como Judas, es capaz de vender a su Patria.

El parte oficial rojo no dice nada. Una de las cosas más importantes son las declaraciones de Miaja que dice, que el Ejército popular español derrotará

- Noticias de todas partes -

Cómo mueren los soldados: datos de España:

Lugo.—Una Hermana de la Caridad del Hospital de Logroño ha dirigido a doña Rosalía Renda, residente en la parroquia de Matallobos, madre de un soldado que fué herido de muerte en el frente de Vitoria, la siguiente carta:

«Muy querida señora mía:

Nunca podrá usted darse cuenta de la inmensa tristeza que siento al escribir estos renglones, tan dolorosos para usted; pero no me queda más remedio que hacerlo, obedeciendo órdenes de nuestro queridísimo Antonio, que en gloria esté.

Me atrevo a escribirle a usted esta carta porque su ponga que hace dos días la habrán preparado para recibirla. No llore ya. Nos otras le hemos llorado muchísimo. Para usted no debe haber más que una satisfacción muy grande y muy honrosa, que es el haber tenido la suerte de entregar la vida de un hijo por la salvación de España, que momentos antes de expirar pronunció estas frases: «¡Jesús mío! Ofrezco los dolores de mi madre unidos a los míos a Dios, para que pronto todos los españoles nos llamemos de nuevo hermanos y España se salve. ¡Viva España!». Estas fueron sus últimas palabras.»

Mariano Ubé

San Juan, núm. 55
CARNICERÍA
Y TOCINERÍA
EMBUTIDOS
DE CONFIANZA

Proposiciones Edén-Blum

Cooperación económica juntamente con un suavizamiento político (cooperación y no mercantilismo).

Colaboración en una Sociedad de Naciones renovada.

Reducción de armamentos (con reemplazo de la mano de obra en el dominio económico: nuevos mercados, etc).

¿Qué entendéis por reivindicaciones coloniales?

M. Blum insiste por su parte sobre la paz invisible: Es en el interior de un reglamento general donde nosotros buscamos la solución del problema franco-alemán. Nada, pues, de pactos bilaterales.

Mr. Edén por su parte proclama la superioridad de los regímenes democráticos sobre los fascistas.

Respuestas de Hitler

El comercio internacional no será posible si no se libera por completo de sus infecciones bolcheviques.

Alemania no puede colaborar en Ginebra con la Rusia soviética.

Ya he hecho por tres veces proposiciones de desarme. No han sido aceptadas. Se ha preferido tratar con Moscú.

Alemania no pide colonias a los países que no le han quitado colonias.

A. Hitler afirma que la paz, lo mismo que la guerra, es divisible; Alemania permanece fiel a los pactos bilaterales.

A. Hitler proclama por el contrario la superioridad de los regímenes fascistas.

«La Generalitat» se queja de que el Estado Mayor francés no dé las facilidades que quiere

París.—Varios diarios de la capital recogen las manifestaciones hechas por un representante de la Generalidad de Cataluña a un diputado socialista francés del Bazo Pireneo.

El catalanista se mostraba quejoso de la actitud de Delanier y del Estado Mayor francés, que impiden se desarrollen con más actividad las gestiones para la adquisición de armamento y la recluta de voluntarios, hasta el punto de que hay momentos que se precisan vencer dificultades insuperables.

Cataluña, decía el miembro de la Generalidad, está muy medianamente armada y cuenta con muy pocos hombres en armas, para el caso de que los nacionales intenten un desembarco en Barcelona o en algún otro punto de las costas de Cataluña.

Reciprocidad entre traidores:

Barcelona.—La Generalitat ha comunicado al Gobierno rojo de Bilbao que está dispuesta a facilitarle hombres y material de guerra para la lucha en los frentes vascos.

De esta manera se quita de encima muchos indeseables.

LUCHA está publicado por un puñado de jóvenes ansiosos de contagiar a la ciudad las aventuras e inquietudes del frente. Suscribirse a LUCHA es hacer Patria al cooperar a una obra emprendida por la misma juventud que defiende a Teruel en sus frentes.

BANDO

Don José Maicas Lorente, alcalde-presidente del excelentísimo Ayuntamiento de esta S. H. Ciudad de Teruel.

HAGO SABER: Que para dar cumplimiento al Decreto número 174 sobre subsidio con carácter provisional para las familias de los combatientes voluntarios y a la Orden del Excmo. Sr. Gobernador General de fecha 21 de Enero último dictando reglas para la aplicación de aquel y circular reglamentaria de este Gobierno civil de la provincia de 30 del finado Enero, por el presente hago un llamamiento a los presuntos beneficiarios para que redacten y suscriban una declaración jurada con arreglo al modelo número 1 inserto en el Boletín Oficial del Estado número 98, la que Presentarán en la Secretaría de la Junta municipal creada al efecto con domicilio en este Ayuntamiento, Sala de Comisiones durante el plazo de diez días a contar de la fecha de este Bando; transcurrido el cual se procederá por la Junta a confeccionar el Padrón de familias que habiendo solicitado el subsidio o parte del mismo por medio de la declaración jurada tengan derecho a percibirlo.

Y a tenor de lo dispuesto en el artículo 1.º del mencionado decreto 174, tendrán derecho a subsidio las familias de los combatientes cuando concurren las circunstancias siguientes:

a) Carecer los beneficiados de ingresos o tenerlos insuficientes para las necesidades de la vida.

b) Hallarse los familiares, antes del movimiento nacional, viviendo bajo el mismo techo del combatiente, siendo éste con su trabajo, el principal o único sustento de ellos, o habiéndose producido con posterioridad esta circunstancia.

c) Encontrarse el combatiente precisamente en cualquiera de los frentes de combate u hospitalizado como herido o enfermo a consecuencia de la campaña o haber perecido o quedado inútil en ella.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Teruel a 3 de Febrero de 1937.

VISITE USTED

Casa BEJARANO

ALLI ENCONTRARA:

Cafés tostados superiores. Alubias legítimas del Barco, de Avila. Garbanzos finos y lentejas superiores, de Castilla.

A todas las fuerzas del Ejército, Guardia civil, Falange, Requeté y Milicias, precios especiales.

Las revoluciones

Signo de nuestra época ha sido la profunda crisis en la autoridad en todas sus clases y grados. Después de la Reforma hubo una constante conspiración y encarnizamiento contra ella. Adversario de Roma fué el protestantismo. Contra lo divino el filosofismo. Repugnancia a los reyes y príncipes la revolución francesa. Inhibición contra los gremios, el individualismo económico. Guerra sin cuartel a la burguesía, el socialismo. Contra todo orden social de nuestros tiempos, el sindicalismo, el bolchevismo y el anarquismo. El enojo, el ensañamiento, el furor iconoclasta que se desplegó contra la autoridad, son indecibles. Las injurias abomi-

nables, las campañas de desprestigio, la eterna destrucción tendieron a su descrédito. Estos tiempos en que se hace alarde de leer a Proudhon, a Marx, a Bakunine, a Malatesta, a Troski y a Lenin, la masa ciudadana ha estado más dispuesta a la revuelta y al desorden. La autoridad era la primera víctima que figuraba en el índice de represalias. La consigna volteriana de: *Guerra contra el infame*, ha sido ahora en la literatura antisocial, contra esta. Las agitadas sesiones del Senado romano que terminaban con el «ergo delenda est Cartago» (hay que destruir Cartago) han sido el resumen de los discursos explosivos e incendiarios contra la autoridad. La moderna Cartago que nos otros amparamos, protegemos y asistimos, pide atención, docilidad, rendimiento, respeto, sumisión. «La sociedad, escribió Balmes,

no puede subsistir sin el orden, ni el orden sin justicia, y tanto la justicia como el orden necesitan un guarda, un intérprete, un ejecutor: he aquí el poder civil». Las tres esplendorosas civilizaciones, gloriosas jornadas de la humanidad, rara vez en la autoridad están en su puesto. Gravitaron sobre la tiranía de déspotas en Oriente, en Grecia, en Roma. ¡Excelsas pirámides que tienen por sillares cuerpos de esclavos! Despotismo, tiranía, cesarismo. Al cristianismo le cabe la gloria de quitar al despotismo su ceño, a la tiranía su dureza y al cesarismo su crueldad. Solo la apostasia de los principios cristianos ha podido crear el ambiente desfavorable a toda autoridad por la desmedida exaltación y desenfreno de libertad.

¡ARRIBA ESPAÑA!

(De nuestro colega «Sir», de Sigüenza.)

Falange Española de la J. O. N. S.

¡¡Manchegos!!

Al anterior llamamiento que os hicimos para vuestro alistamiento en las Centurias Manchegas que se están formando las cuales ayudarán a liberar de la tiranía roja a nuestra Patria chica la Mancha, han acudido algunos manchegos empuñando las armas.

Suponiendo que el resto no lo ha hecho por estar en otros puestos en la retaguardia, procurando que la vida sea normal, nos dirigimos ahora a estos en unión de las manchegas, esperando que en vista de que no pueden combatir, nos ayuden con donativos que utilizaremos en vestir a los paisanos ya alistados y que en breve marcharán al frente.

Si no lo hacéis de esta forma, ni sois españoles ni tampoco buenos manchegos; cada uno que mande lo que le permita su situación económica pero que procure ayudar, pues en estos momentos necesitamos la unión de todos.

¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

EL JEFE PROVINCIAL
DE FALANGE ESPAÑOLA
DE LAS JONS DE CIUDAD REAL,—(EN CORDOBA).

El terror rojo en Cataluña

Por Antonio Pérez de Olaguer

De cacería

Un aguafuerte. Rápido, repugnante, repulsivo. La mente resiste a imaginarlo. La pluma resiste a transcribirlo. Pero, por ello mismo, es conveniente, es necesario proclamarlo, porque es historia, historia negra, historia roja, pero historia al fin de esos días revolucionarios de Cataluña, que es absolutamente preciso que el mundo conozca, que el resto de España no ignore, para que en su día se pueda obrar en consecuencia y brille, purificadora, la obra de la Justicia.

Falset es un pueblecito alegre, risueño como todos los de la provincia de Tarragona. Su campo, lleno de pequeños propietarios, no había conocido nunca problemas. Era rico, era próspero, era feliz. La vida se daba con facilidad. Las cosechas eran casi siempre buenas y la vida transcurría plácidamente, sin hondas preocupaciones y, sobre todo, sin que nunca la miseria marcara con su sello clásico, de hambre y de horror, a ningún hijo del pueblo. Pero... tanta felicidad no podía

ser eterna. Y un tal día sentó sus posaderas en Falset un cacique izquierdista: Llorens, el León... Así se le conocía. Era un sectario. Y el 6 de Octubre, tristemente célebre, Falset, el pacífico pueblecito, se rebeló por primera vez, lleno de saña, lleno de odio. La propaganda subversiva había hecho mella en el ánimo de los aldeanos.

Viene la represión. Llorens el León fué encarcelado. Y luego de varios interrogatorios, el Consejo de Guerra, magnánimo, generoso, le perdonó la vida, poniéndole en libertad.

Esa generosidad tal vez fué nociva. Falset estaba ya envenenado, y la convivencia con el que le había inyectado el microbio del mal, no podía hacerle ningún bien.

Y el rencor, la ingratitud, fueron minando, fueron destruyendo la conciencia colectiva de aquel pueblecito, antes risueño y alegre.

Aguafuerte. Breve. Rápido. Terrible. Repugnante. Único tal vez.

Falset, después del 17 de Julio: Incendio de la Iglesia. Tiros. Saqueos. Caos. Lo vulgar. Lo ya ló-

gico.

Y una noche, de las primeras del horror, el flamante Comité revolucionario detiene a varios sacerdotes dignísimos. ¿Quiénes figuran en este Comité? No se sabe. Acaso no se sepa nunca. Tal vez no eran hombres de la tierra. Tal vez eran diablos escapados del infierno.

Uno del Comité, con sonrisa de Judas, con sonrisa de hiena, dice, dándose las de clemente, de comprensivo, a los pobres sacerdotes asustados:

—Se han desbordado las masas. Para nosotros será muy difícil protegeros, salvar vuestras vidas, pero no tenéis nada que temer. Huid a la montaña. Escondeos en el bosque. Yo diré que os hemos llevado a Barcelona. Así os salvaréis.

Los pobres sacerdotes bendicen a aquella alma buena, a aquel Comité generoso. Y, fundiéndose en las sombras, atraviesan el pueblo, escapan campo traviesa, se pierden en el monte...

Y en aquel mismo momento, el que ha hablado ríe. Y ríen con él, con carcajadas satánicas, los restantes componentes del Comité. Salen todos a la calle. Baten un tambor:

—Camaradas: Se hace saber que para esta madrugada se ha levanta-

do la veda de curas y hemos organizado una cacería. La cacería de los curas. Todos los que tengan perros, todos los que tengan escopetas, que rodeen el monte, y que ninguno de los curas se escape... ¡Salud!...

Y cuando las primeras luces del alba tiñen de alegría y de claridad la pureza del cielo, al margen de estas espantosas maquinaciones diabólicas, varios cazadores salen del pueblecito, con sus perros, con sus polainas, con sus zurrónes, con todo lo característico en una excursión cinegética.

A poco, el silencio solemne, magnífico, impresionante, dulcísimo, de un amanecer en el campo, se ve turbado por los disparos secos, tala drantes, trágicos. Allá, a lo lejos, suena el alarido de terror de un hombre que huye, acosado por los perros, seguido de cerca por los infames cazadores. Del otro extremo, otro grito de espanto.

¡Para qué proseguir! Es la auténtica caza del hombre...

Y Falset, el pueblecito trabajador y alegre se ha teñido para siempre de oprobio y de gloria.

Mañana: «La quema de la iglesia del Carmen»

Del frente aragonés

En las trincheras rojas repercute el proceso Radek y la sublevación de campesinos valencianos

Zaragoza.—En la tercera decena del pasado mes de Diciembre, los rojos intentaron, como se recordará, una violenta ofensiva en el sector de Corbalán, del frente de Teruel. Para ello concentraron toda clase de elementos y pusieron en línea numerosas y aguerridas fuerzas de la brigada internacional, y emplearon tanques, carros de asalto, etc., etc.

Seguros de la victoria, los rojos iniciaron la ofensiva, y tras largos y duros combates fueron sangrientamente rechazados. Sufrieron grandes pérdidas, tanto en hombres como en material. La brigada internacional fué la que más sufrió, pudiéndose decir que quedó más que diezmada.

A raíz de aquella acción—que puede decirse que fué una de las más importantes registradas en lo que va de esta guerra—, se retiraron de aquel sector las pocas fuerzas que quedaron de la brigada internacional, las cuales se llevaron el material que les quedó.

Desde entonces, la situación de los rojos no era nada halagüeña, y cada vez que intentaban algún golpe eran duramente castigados. Por esta razón, en los últimos días de Enero y primeros de Febrero, los rojos abandonaron sus trincheras y hubieron de retirarse a posiciones algo más al abrigo de la acción de nuestros soldados.

Dolidos y maltrechos por la derrota, puede decirse que los rojos no han intentado nada en ninguno de los sectores del frente aragonés. Por el contrario, dieron comienzo las disputas entre los comunistas ortodoxos y los comunistas trotskistas, disputas que se acentuaron cuando se inició el proceso antitrotskista de Moscú.

Hace algunas semanas, los rojos preparaban otra ofensiva en el frente de Aragón y concentraron 12.000 hombres, en su mayoría trotskistas, reclutados por el Partido Obrero de Unificación Marxista. En estos últimos días, esas fuerzas ro-

jas tenían que recibir a los cuadros de oficiales rusos seleccionados por Rosenberg, a fin de ultimar los detalles de la ofensiva. Pero el proceso de Moscú y la sentencia dictada contra los acusados trotskistas, produjeron tanta indignación, que esos 12.000 hombres se han negado terminantemente a recibir a los jefes y oficiales rusos enviados por Rosenberg.

Tan violenta fué la actitud de esos milicianos, que los jefes y oficiales rusos han tenido que escapar a Barcelona, a uña de caballo, para librarse de las iras de los admiradores de Trotski en el frente aragonés.

Parece también que hay otras causas de desmoralización de los milicianos rojos, entre ellas la sublevación de los campesinos valencianos por el constante robo que el Gobierno de Valencia hace de sus cosechas, logradas a costa de tantos sacrificios. Grave se va poniendo la cosa para los servidores más a menos convencidos, de Rusia, a lo que contribuye, en gran manera, el decaimiento que les produce la impotencia de Madrid para romper el cerco que le asfixia.

Comprenden que si Míaja, con todos los elementos de que dispone, no ha conseguido alte-

rar las líneas de nuestro Ejército, doblegándose a los propósitos y órdenes del Mando nacional, mal resultado les espera a ellos, que ni disponen de los medios que hay en Madrid ni pueden esperar por nuestra parte, consideraciones como las que el Generalísimo ha dicho recientemente que pesaban en su ánimo en lo que al asalto de la capital se refiere.

Y es posible que, a consecuencia de todo esto, se produzcan hechos sensacionales en las filas rojas, que podrán revestir gran transcendencia. Por hoy no es posible decir más.

Más noticias del Movimiento

La misión de España ante la Historia

Tenerife.—El príncipe Staremberg ha dicho en unas declaraciones que recientemente ha dado a la Prensa que estima un deber de todo ser civilizado prestar apoyo a los soldados españoles, que se batan no sólo por la libertad y bienestar de su Patria, librándola de yugos denigrantes, sino por la civilización del mundo occidental.

En Austria—dijo—tenemos la Legión de hierro, que está dispuesta a evitar a todo trance la entrada en el país de corrientes comunistas.

Se descubre una central comunista

Viena.—Por las autoridades de la provincia de Carintia fué descubierta en la ciudad de Klagenfurt una central comunista ile-

gal. Han sido detenidas numerosas personas, algunas de las cuales habían pertenecido al Gobierno regional. Se descubrió también una gran imprenta secreta, situada en un local subterráneo, que tenía sus accesos en varios pozos profundos. Del local de la imprenta partía un túnel a un segundo departamento, revestido de cemento armado, en el que se almacenaban ametralladoras y gran número de fusiles y municiones.

Dice «Informaciones»

Madrid.—El periódico «Informaciones» cree que debe estudiarse el modo de simplificar la evacuación para que se haga más rápidamente, pues Madrid no puede seguir así ni un momento más.

Añade que la situación se complica con la escasez de víveres, problema que

si no se resuelve completamente, quedaría muy atenuado, restando bocas a Madrid.

En análogo sentido se expresan otros periódicos. lo cual demuestra bien a las claras la horrible situación en que se encuentra el vecindario madrileño, por culpa de la tiranía soviética.

Barbarie comunista

París.—Al regresar embriagado a su domicilio, el obrero Juan Luis Labart he, dirigente de la organización soviética de Eaux Bonnes, dió muerte de dos tiros, a su esposa, en presencia de sus hijos. Después se presentó a la policía.

Suscribirse a LUCHA es un deber de todos los buenos turcolenses y españoles.

IMP. DE F. GARCÍA.—BRETÓN 6